



飯高 ジャーナル No.9

Iiko Journal

長野県飯山高等学校

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地 【TEL】0269(62)4175 【FAX】0269(81)1072 【URL】http://www.naganor-c.ed.jp/iiyama/ 【E-mail】iiyama@naganor-c.ed.jp

平成28年12月26日発行



SSHフェスティバル in 飯山高 「わくわくサイエンス教室」開催

12/3(土)、恒例の「SSHフェスティバルin 飯山高ーわくわくサイエンス教室ー」が開催され、小中学生ら55名が参加しました。2年生探究科の生徒がグループごとに「火打ち石で火起こし」「好きな色の花火作り」「水中シャボン玉」「長い時間飛ばせる飛行機」など、文字通りわくわくする実験を企画して実演、参加した小中学



▲炎が上がった粉塵爆発の実験

▶小学生も目を輝かせて参加



生の皆さんとも楽しく交流することができました。また当日は、探究科課題研究ポスター展が2階連絡通路で、普通科2年生の選択講座「伝統芸術」の作品展(木彫・蒔絵・ミニ盆栽)及び体験(ろくろ・蒔絵)が木工金工教室でおこなわれました。

台湾・海山高級中學より高校生38名来校

12/13(火)午後、台湾・海山高級中學から訪日団の高校生38名が来校しました。2学年全体による歓迎セレモニーの後、一行はグループに分かれ、「わくわくサイエンス体験」「伝統工芸体験」などでの交流を行い、放課後は剣道部の稽古の見学、体験を行いました。海山中學は、10月に2年生が台湾に研修旅行に行った際、探究科が訪問した学校で、その後もラインやメールで連絡を取り合っていた仲間もあり、1カ月ぶりの再会に交流が深まりました。



高校生チューター「冬の陣」も好評

12/10(土)、「第2回高校生チューター学習会(冬の陣)」がおこなわれ、近隣の中学生12名が参加しました。最初の2時間の学習タイムでは、わからない問題を高校生に教わりながら集中して勉強しました。その後の質問タイムでは、「数学のケアレミスを防ぐには?」「英語の長文読解の勉強方法は?」「前期選抜の小論文対策は?」「飯山高校での海外との交流は?」など、多くの質問が出されました。最後にチューターが校舎内を案内。「予想以上にきれいな校舎で驚きました。特にトイレが良いです。」「すれ違った人と必ずあいさつをしていますが、いいなと思いました。」などの感想が寄せられました。



「税に関する作文」に2名入賞

1年生の国語の授業で取組んだ「税に関する作文」で、山口りこさん(1の2)「税から生まれた笑顔」、仲ひかりさん(1の4)「当たり前の中の税」が信濃中野税務署長賞に入賞し、表彰を受けました。



飯山線SL復活イベントに協力

11/19(土)、飯山線SL復活イベントで、生徒会役員を中心に横断幕を掲げ「SLに手を振る」活動に協力しました。また、吹奏楽部は飯山駅での出発セレモニーで演奏を披露しました。



救急法講習会に44名参加

12/19・20の両日、岳北消防署から3名の講師を招いて、生徒対象の救急法講習会が開かれ、44名が参加しました。一次救命処置として、心肺蘇生、AEDを用いた除細動など、実際の器具を使っでの講習会でした。



県庁で「信州おもてなし隊」報告

台湾研修旅行の際、「信州おもてなし隊」として台北市内のスーパーマーケットで飯山特産品であるお米の販売実習体験を行った2年生5名(市村鮎・本山詩温・山崎慈・木村美穂・小林由侑さん)が、県観光課を訪れ報告を行いました。台湾では、炊飯器で炊いた飯山産のご飯を、持参した「ふきみそ」「サケフレーク」「大学イモのたれ」の3種で試食してもらったとのこと。飯山産のお米は「とてもおいしい」と評判がよく、ご飯のお伴としては、予想に反して「大学イモのたれ」が人気だったことなどを報告しました。



「故郷」歌詞創作グループ 全国高校生大会で発表

授業で地域創生研究を選択した探究科1年生8名が、唱歌「故郷」の歌詞を創作する活動に取り組み、12/26(月)に兵庫県洲本市で開催される「『故郷』四番プロジェクト全国高校生大会」で発表することになりました。発表するのは、仲ひかり・町田紗彩・中村百花・藤田和泉・柘津里紗子・金井海咲・宮沢紗奈さんの7名で、7名は12/8(木)、県政ランチミーティングに招かれ、阿部知事にプロジェクトの概要や取組の内容を報告しました。



1年生探究基礎・SS1講演会

12/15(木)、1年「探究基礎」「SS1」の授業の一環として、安藤国威氏(長野県立大学長予定者)による「日本の未来を担う皆さんへのメッセージ～信州から世界を考える～」と題した講演が行われました。ソニーの創業・成長の経過や自ら立ち上げたビジネス(VAIOパソコンなど)についてなどのお話があり、来年の課題研究に向けて「既存の技術をいかに繋ぎあわせるか」を考えてみてはどのアドバイスもいただきました。生徒からはAI(人工知能)を使ってどう地域活性化に取り組みればよいかの質問が出されるなど、活発な講演会となりました。



1・2年生でキャリアガイダンス

11/25(金)、1・2年生を対象としたキャリアガイダンスが開かれました。市職員・保育士・消防士・菓子職人など12講座に分かれ、地元の方を中心に各分野で活躍されている社会人の方々に、仕事の内容や職業人として大切なことなどの話をうかがいました。

ダニエル=カール氏の金融教育講演会

12/2(金)、長野県金融教育公開授業が開かれ、タレントとしても活躍されているダニエル=カール氏による「オラの日米おもしろお金講座」と題する講演会が開かれました。

